



INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

VOTARÁN AQUÍ EN 2012 250 MIL JÓVENES MÁS

Por Noticias

Unos 250 mil jóvenes, de entre 19 y 24 años de edad, votarán aquí por primera vez en 2012, y la idea de la autoridad electoral es que 17 mil más que cumplirán la mayoría de edad entre el 16 de enero y el 1 de julio del próximo año, sean empadronados. (Noticias, p.4)

IEQ INFORMA A JÓVENES

Por Yoheme Pomares

En el Plantel “Bicentenario” de la Universidad Autónoma de Querétaro, dio inicio la Jornada de Información Juvenil, que tiene la finalidad de invitar a los jóvenes que cumplen la mayoría de edad, entre el 16 de enero e inclusive hasta el primero de julio de 2012.

Alrededor de 100 jóvenes de este plantel, recibieron una plática de inducción por parte de la vocal ejecutiva del Instituto Federal Electoral, Ana Lilia Pérez Mendoza y de miembros del Servicio Profesional Electoral, quienes estuvieron acompañados de la Lic. María Luisa Martínez Paz y del Lic. Carlos González González, auxiliares de la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Capacitación Electoral del Instituto Electoral de Querétaro. (C p.9)

IFE E IEQ SE UNEN PARA ATRAER JÓVENES RUMBO AL 2012. BUSCAN QUE SE EMPADRONEN Y VOTEN EL PRÓXIMO AÑO

Por Ricardo Morales

El Instituto Federal Electoral (IFE) recorrerá todos los planteles de educación media superior del Estado con la finalidad de exhortar a los jóvenes que cumplan años antes del 1 de julio del 2012 a tramitar su credencial de elector y así poder ejercer su voto.

Y es que según la vocal ejecutiva del IFE en Querétaro, Ana Lilia Pérez Mendoza, desde este jueves 24 de noviembre y hasta el 15 de diciembre la Jornada de Información Juvenil recorrerá los planteles para invitar a los jóvenes a darse de alta ante el Instituto Federal Electoral.

Esta actividad comenzó hoy en el Plantel “Bicentenario” de la Universidad Autónoma de Querétaro el cual tiene la finalidad de invitar a los jóvenes que cumplen la mayoría de edad entre el 16 de enero e inclusive hasta el 1 de julio de 2012, a que se inscriban en el Padrón Electoral para obtener su Credencial para Votar con Fotografía y poder ejercer, por primera vez, su derecho al voto. (SEXENIO QUERÉTARO p.web)

<http://www.sexenio.com.mx/queretaro/articulo.php?id=2884>



IFE E IEQ LANZAN CAMPAÑA DE CREDENCIALIZACIÓN ENTRE JÓVENES.

En el Plantel “Bicentenario” de la Universidad Autónoma de Querétaro, dio inicio la Jornada de Información Juvenil que tiene la finalidad de invitar a los jóvenes que cumplen la mayoría de edad entre el 16 de enero e inclusive hasta el 1 de julio de 2012.

Alrededor de 100 jóvenes de este plantel recibieron una plática de inducción por parte de la Vocal Ejecutiva del Instituto Federal Electoral, Ana Lilia Pérez Mendoza y de miembros del Servicio Profesional Electoral, quienes estuvieron acompañados de la Lic. María Luisa Martínez Paz y del Lic. Carlos González González, auxiliares de la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Capacitación Electoral del Instituto Electoral de Querétaro.

La Vocal Ejecutiva explicó que a partir de hoy y hasta el 15 de diciembre, el Instituto Federal Electoral en coordinación con el Instituto Electoral de Querétaro visitarán todos los planteles de educación media superior en el estado con la finalidad de invitar a los jóvenes que cumplen 18 años entre el 16 de enero y el 1 de julio de 2012, a que se inscriban en el Padrón Electoral para obtener su Credencial para Votar con Fotografía y poder ejercer, por primera vez, su derecho al voto.

Explicó que alrededor de 250 mil jóvenes entre los 19 y 24 años podrán ejercer su derecho al voto por primera vez; sin embargo, acotó Ana Lilia Pérez, que la meta es empadronar a 17 mil jóvenes que apenas van a cumplir los 18 años.

Exhortó a los jóvenes que ya cumplieron los 18 años a que acudan de manera inmediata a realizar su trámite derivado de que el plazo vence el próximo 15 de enero de 2012. (INQRO.COM p.web / A.M. p.8)

<http://www.inqro.com.mx/2011/11/24/ife-e-ieq-lanzan-campana-de-credencializacion-entre-jovenes/>

INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL

A DEMETRIO JUARISTI LO PUSIERON LOS PARTIDOS: JOSÉ BÁEZ

Por Noticias

A Demetrio Juaristi lo pusieron los partidos hoy quejosos, no el PAN, nosotros lo advertimos y sobre advertencia no hay engaño, dijo el dirigente de ese partido José Báez.

Ante la denuncia de cinco partidos de que sea destituido ese consejero electoral, el dirigente del PAN dijo que ese es un tema legislativo que se valorará en el momento oportuno. Pues el tiempo nos está dando la razón en este tema, que en su momento fue impuesto por quince diputados del Congreso. (Noticias, p.4)

SE DESLINDA EL PAN DEL ESPECTACULAR DE CONSTITUYENTES

Por Sergio Hernández

Se deslinda el PAN del espectacular colocado en Paseo Constituyentes en el que se aprecian los siguientes textos “Por un PAN para todos”, “Voto Ciudadano” y “Toño Navarro”, acompañados de la imagen personal de José Antonio Navarro Cárdenas, así como el logotipo institucional del PAN. (Noticias, p.4)



PASEO CONSTITUYENTES

El Comité Directivo estatal del PAN se desligó de la campaña iniciada por Antonio Navarro en Corregidora. Que ellos respetan los tiempos electorales y que si Toño no retira el espectacular, ellos pedirán al IEQ que lo baje. A todo esto, Navarro señala que no está buscando ninguna posición electoral. Que es un mensaje ciudadano. Ajá. (PA p.1)

Desconoce Espectacular

PAN SE DESLINDA DE NAVARRO Y HASTA PODRÍA SANCIONAR

Por Aimée Pacheco

El Partido Acción Nacional se deslindó de inmediato del espectacular colocado sobre Paseo Constituyentes por el panista Antonio Navarro, donde pide el voto ciudadano. A través de un comunicado de prensa el Comité Directivo Estatal del PAN sostiene que ninguno de sus órganos directivos ordenó la colocación de este espacio donde aparece también el logotipo de este partido.

Por lo tanto el PAN solicitará a Navarro Cárdenas que explique si él contrató dicho espacio, y en su caso se le notifique la sanción correspondiente como militante del Partido, independientemente de las sanciones a que se pueda hacer acreedor en virtud del artículo 214 de la Ley Electoral de Estado.

“Si él no reconoce su participación en la colocación de dicho espectacular, procederemos a solicitar al Instituto Electoral de Querétaro que investigue, deslinde cualquier responsabilidad y sancione este acto” reza el comunicado. (DQ p. 14)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

CONFÍA PANCHO TENDRÁ CAMINO SIN REPROCHES

Por Alejandro Caballero

El alcalde capitalino, Francisco Domínguez Servién, señaló que tiene toda su confianza puesta en el cabildo municipal, en caso de que se tenga que discutir aquí su permiso de licencia para ausentarse de su cargo con el fin de buscar otro cargo de elección popular.

Lo anterior luego del “zafarrancho” que viviera el día de ayer en el municipio de Tequisquiapan, en donde el cabildo municipal, se “agarró con todo y dijo de todo” durante la sesión en donde se le autorizó al ahora alcalde con licencia, Raúl Orihuela, que se ausentara de su cargo durante 90 días, con el fin de buscar el voto panista para ser el candidato de este partido al senado de la República. (PA p.3)



EVALÚA AÚN FDS CONTENDER POR OTRO CARGO DE ELECCIÓN

Por Enrique Zamudio

Confía en el “maduro” cabildo del municipio.

A escasos días de que inicie la convocatoria del PAN para contender en el 2012 por un cargo político, el alcalde de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, continúa valorando la posibilidad de dejar la alcaldía toda vez que la fecha límite para definir sus aspiraciones es el 7 de diciembre. (Noticias, p.1)

ADELANTA BOTELLO NOMBRES

Por Alejandro Caballero

El actual secretario técnico de presidencia, Alfredo Botello Montes y exsecretario de gobierno durante la gestión de Francisco Garrido, pidió a la militancia panista respetar los tiempos electorales y no adelantarse en los procesos ni interinos ni tampoco externos, ya que señaló esto nos es bueno ni para el Partido ni para los candidatos.

Alfredo Botello Montes, señaló que no se debe de descartar a nadie para el próximo periodo de elecciones, que algunos nombres pueden sorprender ya que subrayó, “al interior del PAN existen hombres y mujeres sumamente valiosas”. (PA p.3)

PRI

TODOS LOS CANDIDATOS DE LA ALIANZA SERÁN DEL PRI: BG

Por Sergio Hernández

Braulio Guerra, dirigente del PRI, dijo que los candidatos de la alianza con el PVEM y el PANAL a las candidaturas serán todos del PRI y aseguró frente a los que “suenan” del PAN que serán los más competitivos pero también los más idóneos para representar estos cargos. (Noticias, p.3)

LOS QUE SUENAN EN LA ALIANZA PRI, PVEM-PANAL

Por Sergio Hernández

Por el lado de la alianza PRI-PVEM-PANAL, los que “suenan” para ser candidatos a la diputación federal son para:

Distrito I: Ex diputado Antonio Mejía (1), el sub secretario de gobierno Hugo Cabrera (2) y el líder de la CNC Alejandro Bocanegra (3).

Distrito II: Gerardo Sánchez (4), Javier Ortega (5), Fabián Pineda (6) y la diputada Dalia Garrido (7), quien también buscaría la alcaldía de Corregidora.

Distrito III: El diputado Juan José Jiménez (8) y el Director de Conalep, Jaime García Alcocer (9).

Distrito IV: Juan José Ruiz, coordinador de Soluciones (10), Salvador Aguayo (11) y el diputado local Bernardo Ramírez (12).

Para el Senado de la República el ex gobernador Enrique Burgos (13) y el dirigente del PRI Braulio Guerra. (Noticias, p.1)



COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

ZAFARRANCHO. Confiado en su amplio presupuesto personal, Raúl Orihuela no le quita el ojo de encima a un lugar en el Senado y ya desde hace un mes andaba regalando material para construcción en Amealco. El de Tequis inauguró ayer la temporada 2011 de renuncias y licencias. ¡Y vaya forma de hacerlo!: ya sin el cargo de alcalde y con el traje puesto de precandidato, quiso seguir participando en la sesión de Cabildo y la policía tuvo que entrar a cartucho cortado. Se queda de interino Israel Flores, pero Tequis seguirá dando de qué hablar. (DQ p.1)

“CHAPULINEA” ORIHUELA

Pide LICENCIA A LA Alcaldía de Tequis, busca candidatura a Senaduría

Por Redacción

Raúl Orihuela González, se separó a partir de hoy de su cargo como presidente Municipal de Tequisquiapan por noventa días, luego de solicitar la anuencia a Sesión de Cabildo celebrada con este fin. El ahora alcalde con licencia es uno de los varios funcionarios panistas que están en búsqueda de una candidatura federal, en su caso, la senaduría.

Con mayoría de votos, los regidores del Ayuntamiento aprobaron la solicitud de licencia de Raúl Orihuela, que tiene efecto a partir de hoy, y aunque se aprobó también a Israel Flores Salinas, como alcalde interino, aún no se define su situación, ya que de acuerdo a los integrantes del Cabildo, se requieren las dos terceras partes de los votos para legitimar su nombramiento, mientras que el también panista solo obtuvo siete votos a favor. (DQ p. 5 / C p.11)

INFORMACIÓN NACIONAL

PIDEN AL IFE ESTABLECER CON PRECISIÓN CUÁNDO ES PRECAMPAÑA

Francisco Rojas Gutiérrez, líder del PRI en la Cámara de Diputados, demandó al Instituto Federal Electoral (IFE), establecer un método o fórmula para definir con toda precisión cuándo es precampaña o campaña anticipada de los aspirantes a la Presidencia de la República, “porque si no vamos a judicializar de antemano el proceso, incluso antes de que haya candidatos”, advirtió. Y es que, dijo, es indispensable que el IFE precise cómo va a calificar, por ejemplo, las entrevistas en medios electrónicos que han tenido Ernesto Cordero, Josefina Vázquez Mota, Andrés Manuel López Obrador e incluso el propio Enrique Peña Nieto: “Estamos enfrentando una realidad que rebasa con mucho las circunstancias que se están viviendo. Será necesario que el IFE defina esto claramente porque tampoco se puede evitar que haya interés de los medios por quienes están en la lucha por la presidencia de la República, y eso de pasar meses sin que nadie salga (en los medios electrónicos), resulta por lo menos extraño”, subrayó. (LA CRÓNICA DE HOY, P.8, LUCIANO FRANCO)

VOTARAN HOY SOBRE UBICACIÓN DE CASILLAS

La Comisión de Capacitación y Organización Electoral del Instituto Federal Electoral (IFE) someterá hoy a votación el proyecto que contiene los criterios para la ubicación y funcionamiento de casillas electorales durante los comicios del próximo 1 de julio. El proyecto de acuerdo, que deberá aprobarse en primera instancia por la citada comisión y posteriormente por el Consejo General del IFE, propone que el proceso de instalación de casillas inicie el 8 de febrero de 2012, cuando la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores entregue el estadístico del padrón y listado nominal por distrito, sección electoral, localidad y manzana de cada entidad federativa, a fin de que se calcule el número



y ubicación de las casillas, y finalizará el 2 de mayo, cuando los consejos distritales aprueben la lista con el número y los domicilios propuestos para la ubicación de las casillas. (MILENIO, P.7, MARIANA OTERO-BRIZ)

DISTRITO FEDERAL

PIDEN CANCELAR RENOVACIÓN DEL CONSEJO ESTATAL DEL PRI

La trifulca que dejó un saldo de más de 16 heridos el viernes pasado, entre ellos, la ex diputada Rosario Guerra y el asambleísta Cristian Vargas, en la sede del PRI-DF, puso en riesgo la elección del próximo 11 de diciembre. De acuerdo con Rosario Guerra, quien preside el movimiento denominado “La Tercera Vía”, no hay condiciones para que se lleve a cabo la renovación del Consejo Político Estatal del tricolor, por lo que ya hizo esa petición formalmente. Para Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, de la planilla Roja, y la diputada local Alicia Téllez, de la Verde, estos hechos no justifican que se anule la contienda en que participarán sólo estas dos fórmulas. El saldo del conflicto interno dejó impugnaciones a la convocatoria para renovar los 280 consejeros estatales, así como el proceso de registro de planillas, solicitudes de expulsión y cuatro denuncias penales. (EL UNIVERSAL, P.C6, JONATHAN VILLANUEVA)

GUERRA DE CIFRAS ENTRE PERREDISTAS

La conformación de la mayoría en el Consejo Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Distrito Federal, el cual definirá métodos de selección para el candidato a la jefatura de gobierno capitalino en 2012, entró en una guerra de cifras para buscar la dirigencia estatal de ese instituto. Mientras que la planilla conformada por las corrientes de René Bejarano, Julio César Moreno y Martí Batres, ha afirmado que cuenta con el 60% de la representación, perredistas afines a Marcelo Ebrard Cassaubon, jefe de gobierno capitalino, aseguraron tener la mayoría pues han sumado a su alianza otras fórmulas. (EL UNIVERSAL, P.C6, JOHANA ROBLES)

OBTIENE ORVAÑANOS LICENCIA PARA BUSCAR LA JEFATURA DEL GDF

Carlos Orvañanos obtuvo la licencia por 90 días para separarse de su cargo como jefe delegacional en Cuajimalpa y participar en el proceso de selección del PAN para elegir al candidato a la jefatura de Gobierno del Distrito Federal. A través de una carta que él mismo llevó al GDF, solicitó a Marcelo Ebrard, mandatario capitalino, el permiso de licencia correspondiente, que entrará en vigor hasta el 1 de enero de 2012. A partir del 1 de enero, Camilo Campos, actual director general y jurídico de la demarcación, será el encargado de despacho en la delegación Cuajimalpa. (MILENIO DIARIO, P.33, FLOR CANSECO)

DEBATEN PRD Y PAN POR SPOTS DE SODI

Diputados locales del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y de Acción Nacional (PAN) protagonizaron una “intensa” discusión por el caso Demetrio Sodi de la Tijera. El debate se inició por un punto de acuerdo, en el que los perredistas solicitaron a la Contraloría General del Gobierno capitalino iniciar una auditoría a los recursos públicos asignados a la delegación Miguel Hidalgo, argumentando que en su segundo informe de gobierno, se gastó más de 20 millones de difusión. Al respecto, el perredista Víctor Hugo Romo sostuvo que además de que el delegado colocó espectaculares en toda la ciudad, se promociona en spots de radio y TV. Antes, la diputada Lizbeth Rosas sostuvo que a los ojos de todos los legisladores y de la ciudadanía se registra una desmedida difusión fuera de los límites territoriales que le corresponde. Por su parte, el diputado panista Carlo Pizano, fijó posición a favor del delegado en Miguel Hidalgo, al afirmar que el punto de acuerdo representa una intención “netamente política”, debido a que Romo Guerra quiere ser el jefe delegacional. (EL UNIVERSAL, P.C6, JONATHAN VILLANUEVA)



MICHOACÁN

CALLA EL PRI Y FAUSTO VALLEJO SOBRE NARCOAUDIOS

Fausto Vallejo, gobernador electo de Michoacán, dijo que no hablará sobre el caso Tuzantla debido a una instrucción del PRI. El cuatro veces ex alcalde de Morelia y ex dirigente del tricolor en la entidad aclaró, sin embargo, que "no me ando escondiendo", pero no puede opinar acerca de este tema. "Los medios tienen todo el derecho de investigar sobre este tema, y yo también tengo una opinión al respecto, pero no voy a dar ninguna declaración, porque así lo decidí mi partido. Es un acuerdo que yo tengo que respetar y lo respetaré. Es el partido la única instancia autorizada para abordar este caso, y yo lo voy a respetar" aseveró. (MILENIO DIARIO, P.1 Y 6, FRANCISCO GARCÍA DAVISH)

FIRMAN IFE Y TEPJF CONVENIO DE COLABORACIÓN PARA COMICIOS DE 2012

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y el Instituto Federal Electoral (IFE) firmaron un convenio de colaboración para "dar mayor certeza" al proceso que ya está en marcha. El propósito es realizar un esfuerzo conjunto para consolidar la democracia, afirmó Leonardo Valdés, consejero presidente del IFE. Por su parte, José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del TEPJF, dijo que el Tribunal Electoral "alista toda su fuerza institucional para, con absoluto respeto a las atribuciones de cada institución, sumar trabajos con el IFE en bien de la constitucionalidad y legalidad de todos los actos y resoluciones electorales en el país, como le corresponde garantizar". Sostuvo ante todos los consejeros electorales que la Sala Superior actuará con "imparcialidad y objetividad". Puntualizó que "éste es el resguardo de la Constitución y la legalidad; en el Tribunal la política pierde aliento y sólo se escucha la voz firme de la ley, nadie debe dudarle. En nuestro organismo judicial se imparte justicia electoral sin vacilaciones ni concesiones, ésta es la fuerza del derecho que le da estabilidad a la intensidad política". (LA JORNADA, P. 12, POLÍTICA, ALONSO URRUTIA; LA PRENSA, P. 7, NOTICIAS DE PRIMERA PLANA, ANTONIO DE MARCELO; EL FINANCIERO, P.1, 34, POLÍTICA, MANUEL VELÁZQUEZ; REFORMA, P. 10, NACIONAL, LESLIE GÓMEZ; EL UNIVERSAL, P. 21, NACIÓN, NAYELI CORTÉS; EXCÉLSIOR, P. 1 Y 2, NACIONAL, AURORA ZEPEDA; 24 HORAS, NACIÓN, DE LA REDACCIÓN)

CELEBRAN ÁRBITROS QUE NO HAYA "JUANITOS"

Leonardo Valdés, consejero presidente del IFE, celebró la decisión de Enrique Peña Nieto y de Andrés Manuel López Obrador para no recurrir a "juanitos" o "pateños" con el fin de aparecer en los spots de radio y televisión durante las precampañas. Tras la firma de un convenio con el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el consejero destacó que todos los actores políticos, precandidatos, candidatos y los propios partidos deben ajustarse a lo que marca la ley, a pesar de la confrontación política que se avecina. A pregunta expresa sobre la decisión de ambas coaliciones, José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del TEPJF, sostuvo que toda decisión que abona a la democracia debe celebrarse. (REFORMA, P. 10, NACIONAL, LESLIE GÓMEZ; EL UNIVERSAL, P. 1 Y 21, NACIÓN, NAYELI CORTÉS; LA CRÓNICA DE HOY, P. 8, NACIONAL, ALEJANDRO PÁEZ; LA JORNADA, P. 12, POLÍTICA, ALONSO URRUTIA; EL FINANCIERO, P. 34, POLÍTICA, MANUEL VELÁZQUEZ)

TEPJF RESUELVE HOY QUEJA CONTRA CONVOCATORIA DEL PRI PARA ELEGIR PRESIDENCIAL

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resolverá en las próximas horas la queja promovida contra la convocatoria del PRI para elegir candidato presidencial para 2012, pues el registro de candidatos presidenciales del PRI es el próximo domingo 27. José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del TEPJF, explicó que sólo están a la espera de que la magistrada ponente del caso, María del Carmen Alanís Figueroa, entregue el proyecto para resolver en consecuencia si el empresario coahuilense Armando Guadiana Tijerina tiene razón en su impugnación o no contra la convocatoria del tricolor. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 8, NACIONAL, ALEJANDRO PÁEZ; EL UNIVERSAL, P. 16, NACIÓN, NAYELI CORTÉS; EL SOL DE MÉXICO, P. 8, NACIONAL, MARTHA ELVA GONZÁLEZ; LA JORNADA, P. 14, POLÍTICA, ALONSO URRUTIA)



ALEGA MOREIRA AVAL DE CEN A CAMBIOS

Con el fin de justificar los cambios que hizo a la convocatoria para la elección del candidato presidencial del PRI, Humberto Moreira, dirigente nacional del tricolor, aseguró ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que fue autorizado por el pleno del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) para modificar el documento que había sido aprobado por la Comisión Nacional de Procesos Internos. Así lo aseguró David Penchyna, vocero de la dirigencia priísta, quien sostuvo que el acta de esa presunta sesión, realizada el 14 de noviembre, fue entregada a los magistrados, como un elemento de prueba. El también diputado federal dijo desconocer a qué hora se llevó a cabo esa reunión, quienes participaron y cuántos firmaron el acta para facultar a Moreira a cambiar los términos del documento que había sido previamente avalado por el árbitro interno de la contienda. (REFORMA, P. 10, NACIONAL, CLAUDIA GUERRERO, LESLIE GÓMEZ, MARIEL IBARRA Y DE LA REDACCIÓN)

TERMINÓ EL CICLO DE LA ACTUAL ESTRATEGIA ANTICRIMEN: CREEL

Santiago Creel Miranda, aspirante a la candidatura del PAN a la Presidencia, afirmó que el ciclo de la actual estrategia contra el crimen organizado ya terminó, y esbozó un proyecto de seguridad "no expansivo, sino preventivo", en el que se ataca por prioridades a los grupos de la delincuencia organizada. Con relación en el método de selección de candidato a Presidencia y de candidatos a diputados y senadores (recientemente modificado por órdenes del Tribunal Electoral), Creel dijo que lo ideal hubiera sido una elección abierta a la ciudadanía. Pero sí ve dos factores que lo explican: las malas experiencias que han tenido otros partidos, y que no es lo mismo manejar una elección con un padrón de 2 millones o una con 70 millones. Así como está yo la veo neutral". (LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y 3, NACIONAL, GUILLERMO ORTEGA RUIZ)

IRRESPONSABILIDAD PONDRÍA EN RIESGO LOS COMICIOS: CÓRDOVA VIANELLO

La irresponsabilidad de los legisladores, los medios de comunicación, las autoridades electorales y los servidores públicos pondrán en riesgo las elecciones presidenciales de 2012. De acuerdo con Lorenzo Córdova Vianello, académico del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, es necesario crear contextos de exigencia para que quien viole las normas y actúe irresponsablemente por lo menos sea evidenciado o tenga un costo muy alto de actuar de esa forma. Además, agregó, padecemos una errática y pendular interpretación tanto del Instituto Federal Electoral y, sobre todo del Tribunal Electoral de Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el modelo de comunicación política corre el riesgo de "hacer agua" los comicios del próximo año. (EL FINANCIERO, P. 39, POLÍTICA, EDUARDO ORTEGA)

INSERCIÓN DEL TEPJF

Se publica inserción del TEPJF que señala "El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación TE cumple en la defensa de tus derechos político-electorales". (EL UNIVERSAL, P. 33, MUNDO; OVACIONES, P. 8, CIUDAD; LA PRENSA, P. 19, INFORMACIÓN GENERAL, TEPJF)

NO CAMBIÉ EL DISCURSO: AMLO

Andrés Manuel López Obrador, virtual candidato presidencial de las izquierdas, consideró positivo que se piense que tiene un nuevo discurso político para enfrentar las elecciones del próximo año, aunque aseguró que no hay tal, pues siempre ha actuado consecuentemente. "Siempre he pensado igual. Yo no tengo enemigos ni quiero tenerlos, tengo adversarios, no odio, no es mi fuerte la venganza, lucho junto con muchos otros mexicanos, mujeres y hombres, por la justicia, nos mueve la justicia y no la venganza. Entonces estamos aclarando todo esto y qué bueno que se piense que es un nuevo discurso", dijo. (EL UNIVERSAL, P. A24, FRANCISCO NIETO)



DESVIAR ATENCIÓN, LA ESTRATEGIA DE MOREIRA: CORDERO

Ernesto Cordero, ex secretario de Hacienda, dijo que Humberto Moreira, líder nacional priísta, busca desviar la atención al asegurar que ninguno de los dos falsificó documentos para la deuda del estado de Coahuila y manifestó que cada quien debe asumir sus responsabilidades. “En la Secretaría de Hacienda fueron los primeros que detectaron esta anomalía. Se han presentado las denuncias penales correspondientes. Cuando fui secretario se presentó un par, ya van otras cuatro más; yo creo que tienen que explicar dónde quedó ese dinero, por qué se falsificaron documentos y que cada quien que asuma sus responsabilidades”, sostuvo. Entrevistado luego de presentar su propuesta en materia social, Cordero dijo que “de nuevo Moreira está desviando la atención” de lo que tiene que rendir cuentas como ex gobernador de Coahuila. (MILENIO DIARIO, P.4, DANIEL VENEGAS)

PIDE JOSEFINA A MADERO CANDIDATURA DE UNIDAD

Josefina Vázquez Mota, precandidata panista a la Presidencia de la República, dijo que comentó a Gustavo Madero, presidente nacional del blanquiazul, la intención de llamar a Santiago Creel y Ernesto Cordero para que se reúnan y construyan juntos una candidatura de unidad. “Sin prestarse a confusiones, mi afecto y mi respeto por Santiago Creel y por Ernesto Cordero, mi respeto a sus propias decisiones, las que habrán de determinar en su momento, pero creo que por encima de todo está México y en todo caso sólo podemos ser rehenes de la ciudadanía, de los sueños de millones de mexicanos y lograr este triunfo en la Presidencia”, afirmó. La diputada federal con licencia agregó: “He compartido con el presidente del partido la preocupación de que valoremos algunos escenarios que nos permitan de manera más pronta estar en esa boleta electoral”. Refirió que el PAN es un partido democrático y siempre ha tenido un sistema de elección interna diferente a PRI y PRD para seleccionar a su candidato, sin que haya riesgo de fractura o confrontación. (MILENIO DIARIO, P.3, ÓSCAR RODRÍGUEZ)

FUSTIGA FCH QUE SE POSTULE A "JUANITAS"

El presidente Felipe Calderón fustigó a los partidos que postulan mujeres a cargos de elección popular y “luego las bajan” para subir a varones. El mandatario exigió además a los funcionarios federales y locales que no acosen a sus subordinadas, incluso pidió a las mujeres militares denunciar a sus superiores si ejercen este tipo de violencia en su contra. “En México como en muchos países, por desgracia, persisten muchos prejuicios y actitudes que frenan el desarrollo, insisto, no de la mujer sino del país, porque la mujer sigue siendo en general, más allá del discurso, sigue siendo ignorada y discriminada. Vean el caso de los partidos políticos, de las candidatas que luego las bajan ya que llegan al cargo, las juanitas, como les dicen, ¿no?”, dijo Calderón. (EL UNIVERSAL, P. A10, JORGE RAMOS)

AVANZA EN SENADO ELIMINAR EL FUERO

Las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y de Estudios Legislativos del Senado de la República aprobaron en lo general la reforma constitucional que busca eliminar el fuero a todos los servidores públicos de los tres poderes de la Unión, incluido el Presidente de la República. La reforma, que fue aprobada en lo general en estas comisiones y será planteada la próxima semana al pleno de la Cámara alta, busca que el Ministerio Público pueda abrir y desarrollar una investigación a pesar de que la Cámara de Diputados no haya avalado el desafuero de algún servidor público. Sin embargo, existe la posibilidad de se niegue la eliminación del fuero, si se sospecha o se comprueba que el proceso penal es resultado de una “revancha”. Según el impulsor de la iniciativa, el perredista Pablo Gómez, se busca establecer que los servidores públicos que sean acusados de cometer algún delito puedan ser sujetos a proceso penal sin ser privados de su libertad ni separados de su cargo, pero en caso de ser declarados culpables serán removidos y sometidos a la condena que el juez determine. (EL UNIVERSAL, P. A12, HORACIO JIMÉNEZ)



OPINIÓN CON PIES Y CABEZAS

Alejandro Luna Ramos y Leonardo Valdés, presidentes del Tribunal Electoral y del IFE, respectivamente, celebraron la disposición de los aspirantes presidenciales Andrés Manuel López Obrador y Enrique Peña Nieto de no buscar ningún resquicio legal para promocionar su imagen en el periodo de precampañas. Después de la firma de un convenio interinstitucional, Valdés opinó que “el pueblo de México apreciará esa decisión” y dijo que situaciones de simulación sólo lesionan las instituciones democráticas. Por su parte, Luna Ramos manifestó que esa es “una actitud que van en beneficio de la democracia”. (MILENIO DIARIO, P. 6, POLÍTICA, DE LA REDACCIÓN)

TRASCENDIÓ

Hoy se definirá en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación la legalidad de la convocatoria priísta a la Presidencia. El tema toral es que si al ser Enrique Peña Nieto el único precandidato registrado, el PRI le puede otorgar la acreditación de candidato el 17 de diciembre, un día antes de que se inicien las precampañas, o si el precandidato único se verá obligado a hacer campaña en todo el país aunque no tenga contendientes, con lo que la acreditación tendría que esperar hasta mediados de febrero. La segunda opción le costaría al PRI cerca de 200 millones de pesos. El proyecto de resolución, procesado por la magistrada María del Carmen Alanís y Raúl Cervantes, secretario jurídico del PRI, viene a favor del CEN priísta. (MILENIO DIARIO, P. 2, OPINIÓN, DE LA REDACCIÓN)

PEPE GRILLO

El TEPJF resolverá hoy o mañana la queja por la convocatoria del PRI para aspirantes a la candidatura a la Presidencia. El registro en el PRI es el domingo; el tribunal debe fallar antes. La queja del empresario de Coahuila Armando Guadiana prohibía manifestaciones, para que no haya “cargada”. Eso querían los críticos de la convocatoria. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 3, OPINIÓN, DE LA REDACCIÓN)

POR CORREO ELECTRÓNICO/ UN IFE MILLONARIO

En los meses recientes, el IFE ha sido el centro de una serie de críticas, ya por sus presuntas acciones de corrupción, como adquisición de bienes inmuebles a precios exorbitantes, ya por sus frecuentes fallas en la aplicación de materia de multas y castigos, que invariablemente han tenido que ser corregidas por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. (LA PRENSA, P. 2 Y 5, NOTICIAS DE PRIMERA PLANA Y EL SOL DE MÉXICO, P. 2, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN)

PRECANDIDATOS ÚNICOS Y ACTOS DE PROSELITISMO/ LORENZO CÓRDOVA

En los días pasados se ha concretado la virtual definición de precandidatos únicos a la Presidencia de la República por parte de las dos coaliciones que han solicitado su registro ante el IFE (Andrés Manuel López Obrador por parte de la alianza PRD-PT-Movimiento Ciudadano, y Enrique Peña Nieto por la alianza PRI-PVEM). Ello ha abierto la discusión en torno a si ellos podrán realizar o no, en caso de constatarse que sean aspirantes en solitario de las candidaturas de sus respectivas coaliciones, actos de proselitismo (reuniones públicas, asambleas, marchas y emisión de propaganda) así como tener acceso a los tiempos del Estado en radio y televisión que la Constitución pone a disposición de los partidos durante el periodo de 60 días que la ley define como de precampañas. Sin embargo, el tema ya ha sido objeto de pronunciamientos tanto por parte de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, como por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que aclaran las posibles indefiniciones de la ley.



El TEPJF de manera coincidente ha sostenido que es "requisito necesario para el desarrollo de un proceso de precampaña electoral, la concurrencia de al menos dos precandidatos, pues de lo contrario se iría en contravención a la naturaleza de las precampañas, ya que al no existir la necesidad de conseguir el apoyo de la militancia se toma innecesario el proselitismo al interior del partido político" (SUP-JRC 169/2011). (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 22, MUNDO, LORENZO CÓRDOVA VIANELLO)

ECONOMÍA Y POLÍTICA/ PRI: TENDIENDO PUENTES/ MIGUEL ÁNGEL FERRER

El PAN, luego del desastroso gobierno de Calderón, tienen escasas, por no decir nulas, posibilidades de obtener la mayoría de votos ciudadanos. De modo que, en cuanto a sufragios, la contienda por el primer lugar sólo será entre Peña Nieto y López Obrador. ¡Ah, pero este escenario sería indiscutible si en México se contaran los votos! Porque, como enseña la experiencia histórica, en la llamada democracia mexicana los sufragios no se cuentan, sino se pesan. Y pesan más los votos de Calderón, del IFE (Instituto Federal Electoral), del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (comúnmente llamado Trife) y de los poderes fácticos, entre otros, la Iglesia católica, la élite económica y financiera mexicana. (EL SOL DE MÉXICO, P. 15, ANÁLISIS, MIGUEL ÁNGEL FERRER)

LIGAS PRIMERAS PLANAS

DIARIO DE QUERÉTARO:

http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/portada_impresa.aspx

EL CORREGIDOR DE QUERÉTARO:

<http://elcorregidor.mx/index.php/Edicion-Impresa.htm>

PLAZA DE ARMAS DE QUERÉTARO:

<http://plazadearmas.com.mx/portada/portada-25-de-noviembre-de-2011/>

PERIÓDICO NOTICIAS: NO CUENTA CON SITIO WEB

LA JORNADA:

<http://www.jornada.unam.mx/2011/11/25/portada.pdf>

REFORMA:

<http://www.reforma.com/edicionimpresa/vista.asp?seccion=primera&fecha=20111125&pagina=1&ext=pdf>

FUENTE DE INFORMACIÓN NACIONAL:

<http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/sintesis.asp>



Resumen diario de noticias **PRENSA ESCRITA**

COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

VIERNES 25 DE NOVIEMBRE DE 2011

FUENTES

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
AM: AM	C: CORREGIDOR
PA: PLAZA DE ARMAS	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO	M: MAGAZINE
CyP: CIUDAD Y PODER	RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO WEB
LP: LIBERTAD DE PALABRA	I18: INFORMATIVO 18
AM: ARGÓN MÉXICO WEB	EU: EL UNIVERSAL WEB
J: LA JORNADA	R: REFORMA
EE: EL ECONOMISTA	

A Demetrio Juaristi lo pusieron los partidos: José Báez

Noticias

A Demetrio Juaristi lo pusieron los partidos hoy quejosos, no el PAN, nosotros lo advertimos y sobre advertencia no hay engaño, dijo el dirigente de ese partido José Báez.

Ante la denuncia de cinco partidos de que sea destituido ese consejero electoral, el dirigente del PAN dijo que ese es un tema legislativo que se valorara en el momento oportuno. Pues el tiempo nos esta dando la razón en este tema que en su momento fue impuesto por quince diputados del congreso.

Inicia IFE campaña de credencialización

IPOR CANDHY ESCALANTE
cescalante@amqueretaro.com

El Instituto Federal Electoral (IFE) en Querétaro llevó a cabo el arranque de la jornada de invitación a jóvenes para obtener su credencial para votar, misma que les permitirá emitir el sufragio el próximo año, informó la Vocal Ejecutivo Ana Lilia Pérez, quien detalló que se trata de más de 17 mil las personas que podrán credencializarse.

“Iniciamos con estas jornadas de información para que los jóvenes que cumplan 18 años principalmente aquellos que están entre el 16 de enero y 1 de julio, que son potenciales electores, para que puedan realizar su trámite de credencial”.

Informó que la intención es recorrer todas las Instituciones de nivel bachillerato en el Estado, por lo que la próxima semana acudirán a la Preparatoria Norte y Sur de la Universidad Autónoma de Querétaro, luego de que fue en el plantel Bicentenario de la UAQ donde arrancó la jornada.

“Traemos una proyección a nivel estatal de que son un promedio de 17 mil jóvenes los que tienen que incorporarse al padrón electoral; sin embargo, otro dato importante es que jóvenes que estarán votando por primera vez, que ya los tenemos

en padrón, pues constituyen un porcentaje importante”.

Las jornadas que comenzaron este jueves tienen como principal objetivo invitar a los jóvenes que ya tienen la edad para iniciar su trámite de credencialización en cualquiera de los más de 14 módulos que existen a lo largo del Estado.

“Evidentemente para el Instituto es fundamental garantizar el ejercicio del derecho al voto a los ciudadanos ya los jóvenes están en esa posición”.

Los 17 mil jóvenes que se proyecta puedan obtener su credencial se sumarán a los ya inscritos en el padrón electoral que son más de 27 mil que tienen con 18 años.

“De 19 años tenemos 36 mil y de 20 a 24 años tenemos 177 mil, tenemos como 250 mil ciudadanos que por primera vez van a votar en la próxima jornada electoral, de estos 17 mil que apenas están en la etapa de inscribirse en padrón, apenas tenemos una cantidad mínima de inscritos, estamos rebasando los 3 mil 2”.

Finalmente señaló que los interesados en obtener su credencial para votar y que cumplan años entre el 16 de enero y el 1 de julio, pueden ya iniciar sus trámites acudiendo a los módulos del IFE con su acta de nacimiento, comprobante de domicilio y una identificación oficial.

Votarán aquí en 2012 250 mil jóvenes más

Noticias

Unos 250 mil jóvenes, de entre 19 y 24 años de edad, votarán aquí por primera vez en 2012, y la idea de la autoridad electoral es que 17 mil más, que cumplirán la mayoría de edad entre el 16 de enero y el 1 de julio del próximo año, sean empadronados.

Lo anterior fue revelado en el arranque de la campaña de información juvenil, para que los jóvenes que cumplen la mayoría de edad, en la escuela preparatoria "Bicentenario" de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), delegación municipal de Santa Rosa Jáuregui.

Como la idea es intensificar esta información, para que ejerzan el derecho a votar tantos jóvenes como hay en Querétaro, autoridades de los insti-



UNOS 17 MIL jóvenes cumplen la mayoría de edad en el primer semestre de 2012.



YOHEME POMARES

En el Plantel "Bicentenario" de la Universidad Autónoma de Querétaro, dio inicio la Jornada de Información Juvenil, que tiene la finalidad de invitar a los jóvenes que cumplen la mayoría de edad, entre el 16 de enero e inclusive hasta el primero de julio de 2012.

Alrededor de 100 jóvenes de este plantel, recibieron una plática de inducción por parte de la vocal ejecutiva del Instituto Federal Electoral, Ana Lilia Pérez Mendoza y de miembros del Servicio Profesional Electoral, quienes estuvieron acompañados de la Lic. María Luisa Martínez Paz y del Lic. Carlos González González, auxiliares de la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Capacitación Electoral del Instituto Electoral de Querétaro.

La vocal ejecutiva, explicó que a partir de ayer 24 de noviembre y hasta el 15

de diciembre, el Instituto Federal Electoral en coordinación con el Instituto Electoral de Querétaro, visitarán todos los planteles de educación media superior en el estado, con la finalidad de invitar a los jóvenes que cumplen 18 años, entre el 16 de enero y el primero de julio de 2012, a que se inscriban en el Padrón Electoral, para obtener su Credencial para Votar con Fotografía y poder ejercer, por primera vez, su derecho al voto.

Explicó que alrededor de 250 mil jóvenes entre los 19 y 24 años, podrán ejercer su derecho al voto por primera vez; sin embargo, acotó Ana Lilia Pérez, que la meta es empadronar a 17 mil jóvenes, que apenas van a cumplir los 18 años.

Exhortó a los jóvenes que ya cumplieron los 18 años, a que acudan de manera inmediata a realizar su trámite, derivado de que el plazo vence el próximo 15 de enero de 2012.

IEQ informa a jóvenes



ESPECIAL

DESCONOCE ESPECTACULAR

PAN se deslinda de Navarro y hasta podría sancionarlo

por Aimée Pacheco

El Partido Acción Nacional se deslindó de inmediato del espectacular colocado sobre Paseo Constituyentes por el panista Antonio Navarro, donde pide el voto ciudadano.

A través de un comunicado a la prensa, el Comité Directivo Estatal del PAN sostiene que ninguno de sus órganos directivos ordenó la colocación de este espacio donde aparece también el logotipo de este partido.

Por lo tanto el PAN le solicitará a Navarro Cárdenas que explique si él contrató dicho espacio, y en su caso se le notifique la sanción correspondiente como militante del partido, in-

dependientemente de las sanciones a que se pueda hacer acreedor en virtud del artículo 214 de la Ley Electoral para el Estado.

“Si él no reconoce su participación en la colocación de dicho espectacular, procederemos a solicitar al Instituto Electoral de Querétaro que investigue, deslinda cualquier responsabilidad y sancione este acto” reza el comunicado.

En un tercer punto el PAN aclara que ese partido “no solicitó autorización alguna para la colocación de este espectacular, ni mucho menos lo contrató o colocó”, y remata señalando que existe compromiso de cumplir los plazos que marca la Ley para la realización de campañas electorales.



EL PAN se deslindó de inmediato del espectacular colocado por Antonio Navarro sobre Paseo Constituyentes, y anticipó que el ex regidor de Corregidora podría sea sancionado por el partido.

FUEGO AMIGO MADRUGUETE



PASEO CONSTITUYENTES. El Comité Directivo estatal del PAN se desligó de la campaña iniciada por Antonio Navarro en Corregidora. Que ellos respetan los tiempos electorales y que si Toño no retira el espectacular, ellos pedirán que al IEQ que lo baje. A todo esto, Navarro señala que no está buscando ninguna posición electoral. Que es un mensaje ciudadano. Ajá.

FOTO: GYBSAN VILLAGÓMEZ



Se deslinda el PAN del espectacular de Constituyentes

POR SERGIO HERNÁNDEZ

Noticias

Se deslinda el PAN del espectacular colocado en Paseo Constituyentes en el que se aprecian los siguientes textos “Por un PAN para todos”, “Voto Ciudadano” y “Toño Navarro”, acompañados de la imagen personal de José Antonio Navarro Cárdenas, así como el logotipo institucional del Partido Acción Nacional.

Vía un comunicado se puntualiza “el espectacular en referencia no fue colocado, ni contratado por el Partido Acción Nacional o algunos de sus Órganos Directivos; solicitaremos a José Antonio Navarro Cárdenas que nos manifieste si fue él quien contrató dicho espacio publicitario para, en este caso, poder proceder a notificarle la sanción que le corresponda como militante del partido, independientemente de las sanciones a que se pueda hacer acreedor en virtud del artículo 214 de la Ley Electoral para el Estado”.